



géomorphologie gardoise **D'ÉTRANGES PHÉNOMÈNES OBSERVÉS DANS LE JARDIN DE LA QUINCAILLERIE À BARJAC**

A l'occasion d'une sécheresse exceptionnelle des roches d'origine inconnue sont apparues dans le jardin clos qui semblait à l'abri des bruits du monde.



Le jardin de la Quincaillerie à Barjac, jusqu'alors paisible, est depuis quelques jours le lieu d'étranges phénomènes. Certaines dalles d'un cheminement de pierres se sont soulevées et le dessèchement de la pelouse a fait apparaître des concrétions calcaires à l'allure de pustules minérales semblant émerger du sol.

Ces désordres pourraient s'expliquer par le retrait-gonflement des argiles : les variations de la quantité d'eau dans certains terrains argileux produisent des gonflements en périodes humides et des tassements en périodes sèches.

Cette hypothèse n'est pas à exclure mais la découpe d'une des concrétions calcaires a fait apparaître une inclusion de barjacite*. Il est dès lors permis d'envisager un phénomène géomorphologique plus complexe conduisant à

l'apparition de roches en provenance du futur dans le jardin de la Quincaillerie.



* Dans notre [communiqué du 20 mars 2021](#) nous avons décrit ce plastiglomérat très particulier découvert récemment à Barjac.